



Aficionados exigen buenos resultados de la Selección en Rusia 2018

"El fútbol es una de las pocas actividades donde todos los sectores sociales se sienten ganadores y además, protagonistas"

3 ENE 2018

Sociedad



Crece el número de costarricenses que siguen a la Selección Nacional y esperan muy buenos resultados en el campeonato mundial de Fútbol Rusia 2018, según encuesta de Actualidad realizada por estudiantes de la Escuela de Estadística de la UCR.

. Laura Rodríguez Rodríguez

Un gran desafío tiene por delante la selección nacional de Costa Rica. Debido a los buenos resultados obtenidos en Brasil 2014, no solamente creció el número de seguidores a la

selección en los últimos cuatro años, sino que los aficionados costarricenses se tornaron más exigentes para Rusia 2018, ya que esperan contar con resultados iguales o mejores.

Estos datos se desprenden de la encuesta Actualidad 2017, realizada por los estudiantes de tercer año en el curso de Diseño de Encuestas por Muestreo de la Escuela de Estadística de la Universidad de Costa Rica, a una muestra de 1236 costarricenses.

De acuerdo con los resultados, el porcentaje de aficionados a la selección se incrementó en los últimos cuatro años, de 79,0% a 86,9%. En ese aumento destacan las mujeres.

Carlos Sandoval, comunicador y analista de la implicación del fútbol en la dinámica social, señala que este deporte es posiblemente una de las actividades culturales que más convoca en Costa Rica, lo cual quedó evidente en el mundial de Italia 90 y encuentra su máxima expresión en Brasil 2014. “Es claro que las expectativas crecen y el enorme reto para jugadores y cuerpo técnico es como acercarse al éxito obtenido en Brasil” puntualizó.

El tema del futbol fue escogido por los estudiantes, entre otras razones, debido a que en el año 2013, se realizó la Encuesta Actualidades y se indagó sobre el desempeño de la Selección Nacional en la jornada hexagonal y las expectativas ante la participación en Brasil 2014 y les permitió realizar algunas comparaciones con la reciente encuesta.

Uno de los temas de interés fue la cercanía y reconocimiento por algunos jugadores. En ambas encuestas, los jugadores Keylor Navas y Bryan Ruiz son altamente valorados por la afición. Se menciona además, a Marco Ureña, Kendall Waston y Celso Borgues.

De acuerdo con el experto, este fenómeno es muy interesante porque existe una identificación del espectador con el jugador, que obedece a la asimilación de un éxito personal. El triunfo de Keylor Navas es el triunfo de Costa Rica y los de Costa Rica son mis triunfos”, añade. Esos procesos de identificación difícilmente se dan en otra actividad cultural.

Otros datos interesantes de la encuesta son la calificación a los jugadores y al entrenador técnico. La nota promedio a los jugadores en la etapa hexagonal (en una escala de cero a 10) bajó de 8,1 a 7,4 por lo que hace cuatro años se valoró más positivamente al equipo en esa fase de clasificación. En el caso del director técnico el resultado es similar, pues la calificación promedio bajó de 8,2 hace cuatro años (Jorge Luis Pinto), a 7,4 en la actualidad (Oscar Ramírez).

Para Sandoval, el fútbol es una de las pocas actividades donde todos los sectores sociales se sienten ganadores y además, protagonistas. Lo anterior difiere de la política y en general, de las próximas elecciones presidenciales, las cuales no despiertan mayores expectativas y paradójicamente coinciden con el mundial de fútbol.

La encuesta nacional incluyó una muestra de 1236 costarricenses mayores de 18 años. Se realizó cara a cara y la Escuela de Estadística abordó 10 temas diferentes.

Si desea conocer mas sobre la encuesta favor ingresar a:

Encuesta de Actualidades 2017

EL informe de resultados de la Encuesta Actualidades 2017, que es parte del trabajo práctico realizado por los estudiantes de tercer año del curso de Diseño de Encuestas por Muestreo de la Escuela de Estadística de la Universidad de Costa Rica. En esta sexta versión se logró concretar una encuesta ...



Rebeca Madrigal López
Periodista Oficina de Divulgación e Información
rebeca.madrigalopez@ucr.ac.cr

Etiquetas: [encuesta](#), [estadistica](#), [futbol](#), [aficion](#), [escuela estadistica](#), [rusia 2018](#).